

FLASH Europe

■ ■ ■
N°136
SEPTEMBRE 2024



Lettre d'information de la MISSION EUROPE



En réponse à un appel à projets Horizon Europe, un architecte londonien, Reuben Barker, recherche actuellement des bâtiments publics ou privés à rénover pour mettre en œuvre des « living labs » et ainsi expérimenter des techniques innovantes.



Built4People

Appel du partenariat **BUILT4PEOPLE** : Recherche de bâtiments démonstrateurs

L'idée serait de tester un nouvel isolant biosourcé pour améliorer la performance énergétique des bâtiments et leur absorption acoustique interne et/ou externe.

Ainsi, les bâtiments recherchés doivent répondre à l'un des trois critères suivants :

1. Contenir des espaces vides dans les murs extérieurs, entre la maçonnerie intérieure et le revêtement extérieur, comme c'est le cas pour certains bâtiments anciens, ou dans d'autres emplacements tels que les débords de toiture, les combles ou d'autres interfaces où il serait difficile d'insérer des matériaux d'isolation conventionnels ;

2. Le revêtement extérieur nécessite d'être remplacé ou renforcé par un isolant.

3. Une isolation par l'intérieur des murs extérieurs est envisagée.

Vous souhaitez devenir «living lab» dans le cadre de ces expérimentations ?

N'hésitez pas à contacter Reuben au plus vite (**échéance de l'appel : 4 février 2025**) en lui précisant que ses coordonnées vous ont été communiquées par Héloïse Blandin : Reuben@estrahub.org

SOMMAIRE

- Appel du partenariat BUILT4PEOPLE : recherche de bâtiments démonstrateurs
- DIGI INCLUSION : Réunion avec les partenaires locaux
- DRIVING URBAN TRANSITION : appel à projets 2024

Projet DIGI INCLUSION : réunion avec les partenaires locaux



Pour cette 6^{ème} réunion, c'est la maison de quartier centre Bellidée à Saint-Martin-Boulogne qui nous a accueillis le 12 septembre dernier.

Bertrand Carton, chargé de mission numérique CCT2C, nous a informés de l'ouverture de leur tiers-lieu numérique « interm@de » à Marquise. La journée porte-ouverte est prévue le 28 septembre prochain. L'agenda du premier trimestre est d'ores et déjà disponible.

L'objectif principal de la réunion était d'avancer sur la rédaction du Plan d'Actions Intégré : suite aux travaux réalisés au cours des précédentes réunions, 9 objectifs spécifiques ont été identifiés pour progresser sur l'inclusion numérique.

A partir de ces objectifs, le groupe de travail a indiqué les actions à mener, les résultats visés, les ressources disponibles et, pour chaque action, le partenaire local en charge ainsi que le calendrier de réalisation. L'ensemble des informations seront collectées pour alimenter la rédaction du

Plan d'Actions.

La prochaine réunion transnationale aura lieu à IASI (Roumanie) du 23 au 25 septembre prochain. Ce sera une réunion en présence de chaque élu en charge du numérique, pour le Boulonnais. C'est Lucie Maillard, Conseillère municipale chargée de la communication et de la stratégie numérique et Conseillère communautaire chargée de la stratégie numérique d'agglomération et de l'innovation, qui participera. Les élus présents à IASI seront invités à signer la déclaration des droits numériques.

Lors de cette réunion, les partenaires pourront confronter une première version de leurs tableaux d'actions et les enrichir mutuellement.

Publication de l'appel à projets 2024



RAPPEL :

Ce partenariat finance des projets de recherche et/ou d'innovation dans les piliers thématiques suivants :

- Quartiers à énergie positive
- La ville en 15 minutes (mobilité urbaine)
- Economies urbaines circulaires

Les consortiums doivent inclure au minimum un(e) municipalité/EPCI agissant comme « terrain d'expérimentation » et déposer leur candidature pour le 14 novembre.

Les subventions sont versées par l'ANR ou l'ADEME, en fonction du degré de maturité du projet. Le taux de cofinancement s'élève à 100% pour les organismes publics et peut s'élever jusqu'à 350 k€ (sous réserve des modalités de l'appel).